
七贤论道

本报讯 如今，想在杭州跑一个

马拉松大满贯都不是一件容易的事，

因为杭州13个县市区，有半程及以上

项目的马拉松比赛已经有8场。

今年新增的 2019 杭州湘湖国际

半程马拉松将于 10 月 20 日正式开

跑，共设半程马拉松（21.0975 公里）、

微型马拉松（4.5公里）两个项目，赛事

规模为 8000 人。跑遍浙江 2019 版，

我们一起约跑了丽水超级马拉松、金

东绿道马拉松、岱山马拉松、千岛湖马

拉松，第5站，请你一起去湘湖跑马拉

松，5个免费名额即刻开抢。

2019 杭州湘湖国际半程马拉松

赛由中国田径协会、萧山区人民政府

主办，由浙江省体育竞赛中心指导，浙

江省萧山湘湖国家旅游度假区管理委

员会、萧山区文化和广电旅游体育局、

浙商证券股份有限公司承办，深圳市

五环体育产业发展有限公司和杭州文

化广播电视集团负责运营。

第一届湘湖马拉松亮点满满！比

赛将于杭州市萧山区湘湖国家旅游度

假区内起跑，线路美到不行，参赛选手

将从湘浦路出发，围绕着整个湘湖奔

跑，跑一圈就能逛遍整个湘湖。

湘湖国际半程马拉松组委会副秘

书长沈利潮介绍：“湘湖是国家级旅游

度假区，有专门的绿道，围绕湘湖一

期、二期、三期，可以把整个湘湖的历

史、文化、生态全部串起来，组成湘湖

马拉松的线路，每一步都是景色，沿路

还有一部分都是花海。这么好的线路

我们也希望能让全国的跑友来体验。”

本次赛事总奖金高达20万元，除

了半程马拉松男女前50名外，杭州选

手男女前20名也将获得奖励！同时，

男子前 18 名，女子前 12 名还将获得

2020杭州马拉松直通名额！

赛道美，还有各种奖励，跑友们对

湘湖马拉松的热情高涨，报名十分火

爆，首日就已经突破8000人！第一届

湘湖马拉松就将采取抽签的方式确定

名额。

浙江 24 小时联合组委会请你免

费去湘湖跑马，快扫一扫二维码，下载

浙江 24 小时 APP，5 个湘湖马拉松半

程名额免费领！

本报记者 王琼 李颖 通讯员 王萍琴

跑一圈就能逛遍整个湘湖
免费去跑湘湖马拉松

他来了，他来了，他带着艾克森的新身份来了。

昨天上午，国足公布了备战2022年卡塔尔世界杯亚洲区预

选赛预赛阶段的最新35人大名单。名单中，最引人瞩目的便是

艾克森——广州恒大外援、巴西人埃尔克森入籍中国后的中文

名。艾克森也成为中国足球圈乃至体育界的第一个非血缘归化

运动员。

而回首我国建国至今，由于国籍制度比较严格，不允许中国

公民具有双重国籍，所以归化、尤其是非血缘归化并不多见。

非血缘归化的第一波小高潮还是出现在建国后不久，几位

在抗战时期为我国革命事业做出突出贡献的外国人都选择加

入了中国国籍。有“女白求恩”之称的陈必娣、创作出《中国人

民解放军军歌》的郑律成、运用先进医学知识无偿服务的马海

德⋯⋯

而从埃尔克森的成功入籍，或许意味着第二波小高潮即

将到来。大名单公布之后，球迷们在欢迎艾克森的同时，已经

在猜测下一个非血缘归化球员将会是谁。高拉特？费尔南

多？阿洛伊西奥？

按照埃尔克森化身艾克森的套路，高拉特很方便，压根

不用改，费尔南多复制埃尔克森，去掉“尔”，化身费南多，只

有阿洛伊西奥略微头疼，不过，智慧如球迷，“骆国富”这个有

着极强中国文化特色的名字，已经被大家叫得颇为顺口了。

如果说几十年前的归化是为了中国的革命事业，那么几

十年后，艾克森们的到来，目的也很明确，那就是为了中国的足

球事业，再具体一点，那就是帮助国足闯入2022卡塔尔世界杯。

虽然非血缘归化在体育届是头一遭，但是华裔归化已经并

不陌生。从马术运动员华天（中英混血）放弃英国国籍，成为中

国奥运历史上第一个正式亮相的马术三项运动员，到李可（中

英混血）6月份代表国足出战热身赛成为国足历史上首位归

化球员，再到前不久谷爱凌（中美混血）在自由式滑雪坡

面障碍技巧新西兰公开赛上拿下中国入籍运动员首金，

为了中国体育的发展，海外华人的归化一直在进行。

11年前的北京奥运会，来自16个国家和地区的38名

海外教练出现在了中国代表团名单上，他们分别在 17 个运动

项目中任职，带领着中国运动员在家门口的奥运会上，取得了辉

煌的成绩，这是我们为了备战北京奥运会使出的秘密武器。

2022 年，家门口又将迎来一次全新的体育盛会——北京

冬奥会。我国的冬季项目实力并不如夏季项目，甚至一些项目

仍是空白，于是，我们再一次面向海外“招兵买马”，但这一次，不

是教练，而是运动员。

除了谷爱凌，作为中国花样滑冰集训队“晨路”计划的一员，

美国出生的华裔姑娘朱易也入籍代表中国参赛。而“晨路”计划

正是以前花滑世界冠军陈露为主教练而组建的一支花样滑冰国

家集训队，主要是在海外招募队员，在海外训练，是一个国际化

培养计划。相信到2022年，朱易不会是从“晨路”上走出来的唯

一一个。

说到为 2022 北京冬奥归化，最应该归化的或许是冰球队。

去年，中国男、女冰球队已经直接获得2022年冬奥会参赛资格，

这在向来不给东道主发直通卡的冰球项目上，是头一遭。虽然

获得了资格，但是严酷考验还在后面。

在激烈火爆的冰球场，中国男子冰球队如果不通过归化海

外华裔球员，后果将是不堪设想，毕竟韩国冰球队就曾为了平昌

冬奥会一口气归化了 7 名原籍为加拿大、美国的白人冰球运动

员。但目前来看，我国冰球队的归化不会走韩国队的这条路，而

是仍以华裔为主。

作为中国冰球多支国字号球队的共建单位，北京昆仑鸿星

冰球俱乐部肩负着为中国冰球搜寻海外优秀华人冰球选手的

重任。目前，球队内不仅有英如镝、夏田翔、袁俊杰等中国籍或

华裔球员，还有米克尔·谭、布兰登·王、布兰登·叶、科里·凯

恩、格雷格·斯夸尔斯等来自美国和加拿大的具有中国血统的

球员。北京冬奥的赛场上，这些华裔球员或许可以披上中国

国家队战服为国出战。

本报记者 宗倩倩

不拘一格降人才
归化大潮悄悄来

谷爱凌 视觉中国供图
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线 路 将 经 过

网红花海。

傅灿良 摄
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